

CONVENTION OUVÈRTE À TOUS

NATURE
ALIMENTATION
SANTÈ :

DES BIENS COMMUNS À PRÈSERVER

1^{ER} JUIN 2013

ARRAS

10H > 20H



VISITES DE TERRAIN - ATELIERS - AGORA PARTICIPATIVE...

<http://npdc.eelv.fr> - 03 20 78 25 72 - npdc@eelv.fr



Nature, alimentation, santé : des biens communs à préserver !

Comment,
ensemble,
préserver
et défendre
ces biens
communs ?

Europe Ecologie les Verts vous invite à Arras pour sa 3^{ème} convention régionale. Après les emplois de la transition énergétique à Loos en Gohelle en mars dernier, la culture l'éducation et la citoyenneté à Roubaix en avril, l'alimentation, la santé et la nature en ville seront au cœur de nos discussions.

L'enjeu est fondamental : nous devons remettre de la proximité, de la qualité, de la santé et du plaisir dans nos assiettes, oxygéner, dépolluer, embellir et climatiser nos villes !

Avec les élus, des consommateurs et des paysans, nous discuterons des arbres en ville, de serres urbaines, de l'agriculture périurbaine, des circuits courts et bios dans les cantines.

Après des décennies d'un productivisme sous perfusion de l'industrie chimique, d'accumulation des pollutions urbaines et agricoles, sous la menace des bouleversements climatiques, les territoires cherchent les voies de la résilience, de l'autonomie et de la réconciliation avec la nature.

Demain les territoires doivent être producteurs de santé publique, de lien social et de biodiversité !



Hélène Flautre
Députée Européenne

AGORA PARTICIPATIVE

*Un débat qui rassemble
des associations, des politiques,
des professionnels, des scienti-
fiques, des syndicats et des
citoyens.*

L'AGRICULTURE CONTRE LA SANTE ?

Faut-il le redire, notre système alimentaire est de type agro-industriel. Son système de production s'est intensifié avec un usage massif des engrais, des pesticides, des variétés hybrides...

Depuis quelques décennies, des crises successives ont des conséquences sur la santé des consommateurs et des agriculteurs. Cette agriculture est source de pollutions, d'érosion des sols, de destruction de la biodiversité. Cela a été possible par un soutien des politiques publiques et notamment de la PAC. Elle a encouragé le système.

Aujourd'hui des prises de conscience se font, nous sommes tous interrogés sur notre co-responsabilité (contribuables, consommateurs, producteurs, distri-



buteurs). La santé, la nature, une alimentation de qualité, sont des biens communs à préserver : ensemble que faisons nous ? Quelle PAC pour demain ?

Jean-Louis Robillard
Conseiller régional



LA RECHERCHE, LE POT DE FER ET LE POT DE TERRE

Rêvons un peu : la recherche est un phare qui éclaire le chemin des possibles, qui permet d'éviter les écueils, qui oriente ; elle nous alerte sur les dangers et nous fait avancer vers de nouvelles solutions, un nouveau mode de développement. La recherche nous guide dans les virages à négocier pour ne pas foncer dans le mur.

Mais la recherche actuelle ne réalise pas toujours ce rêve : trop liée à des intérêts privés et de court terme, trop orientée par la partialité des appels à projets, trop ciblée sur une pseudo croissance (nanotechnologies, alicaments, véhicule électrique, ...).

En matière d'environnement et d'agriculture, elle ne nous dit pas grand-chose des adaptations concrètes à effectuer pour anticiper le dérèglement climatique, la montée du niveau de la mer, l'appauvrissement de la biodiversité, ou l'évolution des maladies. Et en matière d'alimentation, il est parfois difficile pour les chercheurs de dénoncer les effets secondaires et dangereux de telle ou telle substance.

Alors il est urgent de soutenir une autre recherche, de repenser sa place dans la société, de garantir son indépendance, de développer des programmes plus ouverts, plus participatifs, où le citoyen a son mot à dire sur les grands projets de recherche et sur les priorités à donner.

Renforçons le pot de terre dans son face à face avec le pot de fer !

Sandrine Rousseau
Conseillère Régionale



DES ATELIERS DE 14H À 16H

→ L'arbre dans la ville

Enjeu majeur de la biodiversité dans la cité, facteur essentiel du bien-être en ville, ami de la santé des habitants et du climat, l'arbre, ce pacifique citoyen, est pourtant bien souvent brutalisé. Racines dans le bitume, feuillage dans les poussières, élagages sévères, coupes prématurées, ... Quelles politiques mener vis-à-vis de ceux que F. Hallé appelle « nos étranges et sympathiques voisins » ? Comment nous permettent-ils de repenser une ville plus belle, plus zen, plus saine ?

→ L'alimentation durable dans la ville

Le Nord-Pas de Calais est une Région urbaine. La pression foncière sur les espaces agricoles est importante. Notre autonomie alimentaire basée sur des circuits de proximité est un enjeu. Réorienter notre système alimentaire, vers une gestion plus maîtrisée par tous les acteurs « du producteur au mangeur » est une nécessité. Comment chacun de nous peut agir pour préserver nos espaces alimentaires avec une gouvernance partagée ?

→ Le contre-sens des gaz de schiste

La région NPDC est concernée par 3 permis d'exploitation du gaz de couche dans les veines de charbon qui n'ont pas été exploitées. On peut parler des risques sur l'environnement et notamment sur la ressource en eau, mais aussi de l'incohérence de vouloir exploiter ces ressources fossiles au moment où l'on doit s'engager dans la transition énergétique et combattre le changement climatique.

→ De la recherche ... mais pour quoi faire ?

La recherche au service de l'agriculture, de l'alimentation, de l'environnement existe, mais pour quel projet de société ? Productivité, alicaments, OGM, ... Et si on construisait une autre recherche ? Une recherche qui s'appuierait aussi sur les acteurs associatifs et leur expertise, qui renforcerait les arguments de lutte contre certains lobbies, qui alimenterait les contre-pouvoirs et tracerait des solutions pérennes pour demain. Explorons ensemble les champs du possible.

L'ÉCOLOGIE des solutions

→ PROGRAMME
de la journée à Arras

SAMEDI 1^{ER} JUIN 2013

**Convention régionale «L'écologie
des solutions : Nature, Alimentation,
Santé, des biens communs
à préserver»**

**10h VISITE NATURE ET MIELLERIE
à la citadelle d'Arras**

RDV à la porte royale de la citadelle,
boulevard du Général de Gaulle
(un co-voiturage depuis la gare SNCF
sera organisé entre 9h45 et 10h).

12h PIQUE-NIQUE

sur le site de la miellerie pour les participants
à la visite de terrain (réservation obligatoire).

14h ATELIERS

RDV à 13h45 au **Dojo Hervé Lienard**,
100, av. Winston Churchill (route de St Pol) à Arras.

- L'arbre dans la ville
- L'alimentation durable dans la ville
- Le contre sens des gaz de schiste
- Recherche et environnement

16h AGORA PARTICIPATIVE

au **Dojo Hervé Lienard**, 100, av. Winston Churchill
(route de St Pol) à Arras.

→ **L'agriculture contre la santé ?**

Un débat qui rassemble des associations,
des politiques, des professionnels,
des scientifiques, des syndicats
et des citoyens.

18h30 à 20h POT AMICAL

avec **Buffet** et **Groupe musical
Tamango** (réservation
obligatoire).

Réservation : <http://npdc.eelv.fr/?p=7130>

→ Infos pratiques

→ **DOJO HERVÉ LIÉNARD :**

100, av. Winston Churchill à Arras

Co-voiturage organisé depuis la gare SNCF
de 13h30 à 13h45.

Bus de ville depuis la gare routière urbaine (à droite
en sortant de la gare SNCF) : Ligne 1 Arras Bonnette
ou ligne 2 Arras centre commercial - Arrêt Eglise
St Paul puis marche à pied vers St Pol environ 500 m.

Parking sur place

→ **CITADELLE D'ARRAS :** Porte royale

Boulevard du Général de Gaulle à Arras

Co-voiturage à partir de la gare SNCF de 8h45 à 9h

Bus de ville depuis la gare routière urbaine (à droite
en sortant de la gare SNCF) : Ligne 6 - Arrêt Citadelle.

Stationnement sur place

→ Les prochains rendez-vous d'EELV

CONVENTION NATIONALE

→ **L'ÎLE ST DENIS/MONTREUIL/SEVRAN** le 7 juin

Le 93 des écolos, la ville de l'avenir.

→ **PARIS** le 22 juin

L'écologie que nous voulons.

JOURNEES D'ETE REGIONALES

→ **CALAIS** les 29 et 30 juin 2013

JOURNEES D'ETE NATIONALES

→ **MARSEILLE** les 22, 23 et 24 août 2013

